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La voirie et les
bâtiments communaux

Vos associations
ont la parole

Toute l’actualité 
de votre Mairie

Les jeunes 
à l’honneur

LES TRAVAUX       LA VIE  ASSOCIATIVEPETITE ENFANCE & JEUNESSELA MAIRIE



Voyagez à votre rythme, avec une attention sur mesure. 
Vous rêvez d�un voyage unique, pensé rien que pour vous ? 
Paysages exotiques, cultures fascinantes ou aventure hors des sentiers battus, vous avez 
toujours rêver de nouvelles destinations, sans stress ni contraintes ? 
Avec EVAZZIONS VOYAGES, nous créerons ensemble des voyages sur mesure, 
pensés spécialement pour vous.

MES ENGAGEMENTS : 
 
� Itinéraires personnalisés selon vos envies et votre budget 

� Conseils d�experts passionnés 

� Une organisation complète pour un voyage sans stress 

� Des itinéraires adaptés à votre rythme et à vos envies 

� Une assistance personnalisée, de la réservation au retour 

� Des partenaires de conÞance pour un confort optimal 

� Des petits groupes ou voyages privés  

pour plus de tranquillité

Contactez-moi dès aujourd�hui : Maud RICHARD, EVAZZIONS VOYAGES 

Rendez vous à domicile autour de Royan (30 km max.) • Appelez-moi au 06 62 26 05 77 • evzvoyages@gmail.com
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Chères Saint-Sulpiciennes,
Chers Saint-Sulpiciens,

Ce fut un bel été avec une participa-
tion importante lors du Festival des 
Vieilles Forges et je salue le travail 
effectué par nos associations, nos 
commerçants ainsi que l’aide 
apportée spontanément par nos 
bénévoles pour sa préparation.

Nos engagements au quotidien 
montrent notre attachement à 
valoriser nos atouts pour permettre 
à chacun de mieux vivre ensemble 
sur notre commune. Toutefois, nous 
devons répondre aux futurs enjeux 
économiques du territoire, nous 
projeter et devancer les besoins en 
matière d’habitat, de commerces et 
de services.

Pour cela, le nouveau Schéma de 
Cohérence Territoriale (SCOT) de 
la Communauté d’Agglomération 
Royan Atlantique (CARA) et la mise 
en place du Plan Local de l’Habitat 
(PLH) nous aideront dans cette 
démarche. Nous ferons évoluer le 
Plan Local d’Urbanisme (PLU) afin 
de préparer l’avenir de notre com-
mune pour les deux décennies à 
venir.

Notre quotidien évolue pour faire 
face aux changements climatiques, 
environnementaux, sociétaux et 
économiques. Nous devons égale-
ment adopter de nouvelles habitu-
des de consommation si nous ne 
voulons pas voir disparaître nos 
petits commerces de proximité.

Bien évidemment, la commune reste 
vigilante et surtout facilitatrice en 
encourageant l’installation de nou-
veaux commerces et services dans le 
bourg.

L’année 2025 sera riche en projets. 
Elle verra de nombreux travaux de 
voirie. Des travaux sur nos bâtiments 
communaux seront finalisés suite à la 
réalisation d’audits énergétiques qui 
nous ont permis de fixer des priori-
tés.

Des changements interviendront éga-
lement au cimetière avec la création 
d’un nouvel espace du souvenir. Nous 
avons engagé des travaux au Centre 
Socioculturel Georges Brassens pour 
moderniser l’installation électrique et 
rénover les sols et certaines peintures.

Comme d’autres centres sociaux en 
France, le notre connaît des difficultés 
financières. Nous avons donc décidé 
en responsabilité, lors du Conseil 
Municipal du mois d’octobre, de lui 
accorder une subvention exception-
nelle de 20000 €. Notre engagement 
est important. Ensemble, nous avons 
l’intention d’étudier la situation du 
Centre de manière plus approfondie 
avec pour objectif de pérenniser son 
fonctionnement.

Depuis quatre ans, nous avons fédéré 
et créé des liens entre les associations 
sportives et culturelles. Des temps de 
concertation nous ont permis de 
comprendre les attentes et de mieux 
organiser les projets de la commune.

Ainsi, de nouvelles installations ont vu 
le jour : un parcours sportif, une aire 
de skate park, un boulodrome et un 
jardin d’arc, des tables de «ping en 
extérieur» et de teqball.

Le gymnase a été complètement 
réhabilité et des parcours ludiques ont 
été tracés dans les groupes scolaires 
pour les activités physiques.

Grâce à ce travail de fond et aux 
animations autour du sport et de la 
culture, notre commune a obtenu le 
label « Ville Active & Sportive », qui 
récompense les actions menées en 
faveur du sport pour tous, tout comme 
le label « Terre de Jeux 2024 ». Je 
salue à nouveau l’engagement des 
élus qui œuvrent quotidiennement 
pour concrétiser nos projets.

Au fil des pages de nos bulletins muni-
cipaux vous pourrez suivre et évaluer 
les ambitions qui nous ont portés pen-
dant ce mandat, les actions réalisées 
ainsi que celles à venir.

Attachons-nous à valoriser nos atouts 
pour permettre à chacun de vivre 
mieux ensemble sur notre commune 
!

J’aurai le plaisir de vous recevoir et 
d’apporter plus de détails sur nos 
projets et réalisations lors de la céré-
monie des vœux qui aura lieu le 
vendredi 17 Janvier 2025 à 18h30 à la 
salle des fêtes.

Votre volonté associée à la notre, 
dans un esprit de bienveillance et de 
solidarité, nous permettra de pour-
suivre, demain, notre route ensemble.

Je vous souhaite à tous au nom du 
Conseil Municipal, une belle et heu-
reuse année 2025.

Christian Pitard
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DÉMARCHAGE - ATTENTION AUX ARNAQUES !

02 LE MARCHÉ HEBDOMADAIRE 

Voici donc quelques conseils et bonnes pratiques à adopter :
- Avant d’ouvrir votre porte, vérifiez si vous en avez la possibilité, 

combien de personnes se présentent (par un visiophone, ou un 
judas)

- Exigez la présentation d’une carte professionnelle
- Peu importe le contexte (achat ou service), ne signez rien sans 

avoir de devis entre les mains
- Ne versez pas d’argent, ne signez pas de chèque
- En cas de doute, renseignez-vous auprès de l’organisme 

professionnel auquel le démarcheur prétend être rattaché
- Si le vendeur se montre persistant ou menaçant, composez 

immédiatement le 17 (gendarmerie ou police)

Attention, à l’approche de Noël, redoublez de vigilance : c’est la période ou 
des professionnels se présentent à vous pour vous vendre leurs calendriers : 
lorsqu’un agent vous propose un calendrier en échange de quelques 
étrennes, il doit être en mesure de vous présenter sa carte professionnelle.

Le démarchage à domicile, pratique devenue monnaie courante ces dernières années, consiste 
pour des professionnels, à sonner chez les citoyens pour tenter de vendre leurs produits ou 
proposer leurs services.

Certaines personnes parfois peu scrupuleuses, tentent d’abuser de cette méthode et d’escroquer des gens en toute 
impunité, en se faisant passer pour des professionnels. Leur attitude, en apparence courtoise et professionnelle, 
peuvent tromper les plus méfiants d’entre nous.

Le démarchage est une activité légale, dès lors qu’il respecte les critères imposés par la loi (le démarcheur doit 
pouvoir justifier son identité et sa profession).

À l’issue de plusieurs mois de travaux réalisés en début 
d’année, les commerçants accueillent, depuis le mois 
de juin, leurs clients au milieu du Jardin Passy, le 
mercredi matin de 8h à 13h.

Depuis le mois de novembre, un fromager, «Les Délices 
du Terroir», complète la liste des commerçants habituels :
- Boucher charcutier
- Poissonnier
- Primeur
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MAIRIE

46B ROUTE DE ROCHEFORT

1, RUE DR PAUL METADIER

17200 SAINT-SULPICE-DE-ROYAN

PHARMACIE VINCENT

23, ROUTE DE ROCHEFORT
17200 SAINT-SULPICE-DE-ROYAN

ALLO GARDE ROYAN

SAMU : 15 / 112 
GENDARMERIE : 17 / 112

POMPIERS : 18 /112

CENTRE ANTI-POISON BORDEAUX
05 56 96 40 80

17200 ROYAN
05.46.02.14.30

06 14 85 26 69 

POUR INFO !

LUNDI & JEUDI : 8H30-12H30 / 13H30-16H30

EN CAS DʼURGENCE :

LUNDI AU VENDREDI : 9H00-12H30 / 14H30-19H30

LE SAMEDI : 9H00-12H30 

PHARMACIES DE GARDE : 
https://www.nouvelle-aquitaine.ars.sante.fr/ 

MARDI & MERCREDI & VENDREDI : 8H30-12H30

NOUVEAUX PROFESSIONNELS DE SANTÉ

La Cara Renov‘, plateforme de rénovation énergétique créée par la 
Communauté d’Agglomération Royan Atlantique (CARA) , organise 
les « Nuits de la Thermographie », un évènement qui aura lieu en 
janvier 2025, dans les communes suivantes:

Epargnes, Arvert et Saint-Sulpice-de-Royan.

La thermographie consiste à visualiser à l’aide d’une caméra 
spécialement adaptée, les défauts d’isolation, les pertes de chaleur 
et les performances énergétiques des logements. Ces « Nuits de la 
Thermographie », auront pour objectif d’informer les habitants sur 
les différents travaux de rénovation énergétique possibles, grâce à 
une balade nocturne gratuite et ludique. Équipés d’une caméra 
thermique, les participants pourront échanger avec un conseiller de 
la Cara Rénov’ :

Les inscriptions et demandes d’informations se font auprès de la 
Cara Rénov’ au 05 46 22 19 36.

LE 30 JANVIER 2025 - 18H30 - SAINT-SULPICE-DE-ROYAN

Sonance Audition
Cabinet médical d’audioprothèse

2, route de Royan
Espace CENTRIUM
17200 Saint-Sulpice-de-Royan

TEL: 05 46 22 25 96
royan@sonance-audition.fr

Synlab
Laboratoire d’analyses

2, route de Royan
Espace CENTRIUM
17200 Saint-Sulpice-de-Royan

TEL: 05 19 08 42 60



INAUGURATION DE 28 LOGEMENTS LOCATIFS SOCIAUX 

Dans le cadre d’un programme mis en place par la SEMIS 
et Élysée Océan, 14 logements individuels et 14 
logements collectifs ont été inaugurés le 2 octobre.

Ces logements ont la certification NF Habitat. Cette belle 
réalisation, a été subventionnée par le Département à 
hauteur de 160 000 € soit 4,56 % du montant des travaux.

EN PRÉSENCE DE M. LE MAIRE, CHRISTIAN PITARD, Mme LA CONSEILLERE DÉPARTEMENTALE GHISLAINE GUILLEN,
ISABELLE BIZET, 1ERE ADJOINTE , ET LES REPRÉSENTANTS DE LA SEMIS ET ÉLYSÉE OCÉAN.

L’AGENDA
JANVIERJANVIER JANVIERFEVRIER



LE CENTRE SOCIOCULTUREL GEORGES BRASSENS

Christian PITARD, Maire de la commune, et Daniel CASSEL, Président du centre

Les difficultés financières rencontrées par les 
centres sociaux partout en France sont 
alarmantes. Pourtant, ces structures sont de 
véritables lieux de vie, de culture, de convivialité 
et d’accueil pour les familles, les séniors et les 
enfants.

Aujourd’hui, ces acteurs majeurs de la vie 
sociale des communes qui subissent de plein 
fouet l’inflation, doivent faire face à une 
diminution des financements publics, malgré les 
charges de personnel et de fonctionnement qui, 
elles, augmentent.

Le Centre Socioculturel Georges Brassens de 
Saint-Sulpice-de-Royan n’est pas épargné par 
cette crise. Christelle Heulet, adjointe au Maire, 
rappelle lors du Conseil Municipal du 17 octobre 
2024, cette situation et précise qu’au début de 
l’année, selon le résultat d’une enquête de la 
CNAF (Caisse Nationale d’Allocations Fami-
liales), sur les 2 100 centres sociaux agréés, 600 
étaient en difficulté, et 150 à 200 en grande 
difficulté.

Plusieurs rencontres entre les élus de la commune, le Président et le Directeur du Centre ont eu lieu pour évoquer 
cette situation financière. Malgré des mesures mises en place, telles que la hausse des tarifs de l’accueil de loisirs, la 
diminution de l’amplitude horaire et la facturation des absences non justifiées, la situation reste critique. Lors de la 
dernière assemblée générale, le commissaire aux comptes a alerté sur la très faible trésorerie du Centre et les élus 
des différentes communes du secteur ont également été sollicités.

La gravité de la situation est telle que l’accueil périscolaire et l’existence même du Centre Socioculturel sont menacés.
Le 9 octobre, une dernière rencontre entre le Président du Centre et le Maire de la commune, Monsieur Christian 
Pitard, a permis d’évoquer ces difficultés et de trouver des pistes pour tenter de stabiliser la situation.
Toutefois, dans l’urgence et afin de permettre le fonctionnement du Centre Socioculturel pour les prochains mois, les 
élus ont décidé d’apporter leur soutien lors du Conseil Municipal du 17 octobre, en répondant favorablement à la 
demande de subvention de 20 000 € émise par le Centre Socioculturel Georges Brassens.

CENTRE SOCIOCULTUREL GEORGES BRASSENS
6, place Jacques Prévot, 17200 SAINT-SULPICE-DE-ROYAN



Margaux Gautherin
06 09 94 00 51

coclico@soluris.fr

Renseignements et inscriptions :

LES PROJETS 2025
Les communes de Saint-Sulpice-de-Royan, Vaux-sur-Mer et Saint-Palais-sur-Mer 

se mutualisent pour proposer des ateliers collectifs,  animés par  la conseillère 

numérique Margaux Gautherin, accompagnée par les volontaires de l’Heure 

Civique et les jeunes en service civique du dispositif UnisCité pour l’autonomie 

du numérique pour tous.

ATELIERS DÉCOUVERTE DE L’INFORMATIQUE

De janvier à juin 2025

2 jeudis après-midi par mois

ATELIERS PERFECTIONNEMENT

De septembre à décembre 2025

2 jeudis après-midi par mois

ATELIERS À THÈMES MINI-ATELIERS PRONOTE
Toute l’année 2025 De mai à juin 2025

Pour les élèves de CM2 et leurs 

parents

Ateliers proposés par les 

participants des ateliers 

découverte et perfectionnement
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ATELIERS CCAS 2025
GYM DOUCE

MÉMOIRE INFORMATIQUE

Le CCAS, avec le soutien du Département, de 
l’Heure Civique, du dispositif Coclic’o et de 
l’association Promesse d’Aison du Dr Négrier, 
gériatre à l’hôpital de Royan, continue la mise en 
place des actions de prévention santé des 
personnes de 60 ans et plus :

Gym douce / Équilibre, Mémoire / Olfaction / 
Jeux de société et Découverte de 
l’informatique (ouvert à tous).

Séance test avec bilan 
morphologique

Ce module propose
de l’activité physique

Adapté à la personne âgée
 

Renforcer voire retrouver 
des liens sociaux

Animé par un coach 
sportif certifié  

« prévention santé»

Les lundis et jeudis 
après-midi

Stimulent la mémoire
(méthode jeux de mémoire,

réveil sensoriel)

Ces modules
«mémoire»

«jeux de société»
«mémoire olfactive 

et gustative» :

Stimulent la 
concentration

Offrent des 
moments 

conviviaux

Les vendredis
après-midi

Consolident les 
mécanismes de 
mémorisation

Renforcent 
l’estime de 

soi

Les jeudis
après-midi

6 modules de 18h
pour découvrir 

l’informatique et son 
utilisation

L’apprentissage ira de la 
prise en main de l’équipe-
ment informatique à la créa-
tion d’une adresse électro-
nique en passant par la 
présentation de l’environne-
ment de travail et l’utilisation 
d’internet.

Dès janvier 2025, 2 jeudis 
par mois. 
Le dernier atelier sera 
consacré à la réalisation 
d’un album photos en juin 
2025.

Une clé USB sera offerte à 
chaque participant.

Merci de compléter le bulletin et de le retourner en Mairie ou par mail : ccas@saint-sulpice-de-royan.fr
(Un bulletin par personne)

BULLETIN D’INSCRIPTION DES «ATELIERS»

NOM :............................................................................ Prénom(s) : .........................................................................................

Adresse :.........................................................................................................................................

Téléphone :.............................................

Adresse mail :.........................................

Je souhaiterai participer à :

Atelier «Mémoire» Atelier «Mémoire / Jeux de société» Atelier «Mémoire olfactive/ gustative»

Atelier «Gym douce» Atelier «Découverte de l’informatique»



OCTOBRE ROSE - MARCHE DU DIMANCHE 13 OCTOBRE 2024

OCTOBRE ROSE

LE REGISTRE COMMUNAL DES PERSONNES VULNÉRABLES

C’est sous un brouillard automnal qu’a eu lieu la marche 
solidaire organisée par le CCAS de la commune pour 
soutenir la campagne Octobre Rose. Isabelle Bizet, 
Vice-Présidente du CCAS, a rappelé l’importance du 
DEPISTAGE.
Après un petit échauffement en musique, les nombreux 
participants sont partis pour des circuits de 6 à 10 km à 
travers la commune.
Une soupe chaude était offerte à l’arrivée.

Le club de football « FCPO 17 », s’est associé à la 
cause en organisant un plateau de foot en marchant. 
L’équipe du FCPO 17, arborant fièrement des maillots 
roses pour l’occasion, et neuf autres équipes se sont 
affrontées sur le stade, décoré de rose également.

Pour faciliter l’intervention des services de secours face aux situations d’urgence (canicule, épidémie, tempête, inon-
dation, grand froid…), la commune a l’obligation de tenir un registre nominatif des personnes vulnérables.
L’inscription sur ce registre qui peut être faite par la personne directement concernée ou par un tiers (personne de 
confiance, tuteur légal…), repose sur une démarche volontaire..

Peuvent figurer sur ce registre :
• Les personnes âgées de 65 ans et plus ;
• Les personnes de plus de 60 ans inaptes au travail ;
• Les personnes adultes porteuses d’un handicap et résidant à leur domicile.

L’inscription au registre ne nécessite pas de pièce justificative.
Pour figurer sur ce registre, il convient de remplir un formulaire, accessible soit :
• Sur demande à l’accueil de la mairie,
• Sur le site internet, dans la rubrique CCAS, que vous pouvez remplir en ligne et retourner à l’adresse mail 
accueil@saint-sulpice-de-royan.fr ou imprimer et déposer à l’accueil de la mairie..................................

La finalité exclusive de ce registre est de permettre l’intervention ciblée des services sanitaires et sociaux en cas de 
déclenchement du plan d’alerte et d’urgence.

Les informations collectées sont strictement confidentielles. Conformément à la loi n°78-17 «Informatique et Libertés» 
et au RGPD, vous disposez de droits d’opposition, d’accès, de rectification et de suppression des données qui vous 
concernent.



LA VOIRIE 

AVENUE DES HIRONDELLES

RUE DES ROSSIGNOLS

RUE SAINT-MARTIN

DOSSIER TRAVAUX

03

Rue des Rossignols Rue des Vieilles ForgesRue henri Dupont

L'avenue des Hirondelles a été entière-
ment repensée et réhabilitée cet été.
Cette voie faisait partie du plan plurian-
nuel d'investissement (PPI) mis en place 
en début de mandature.
Les travaux ont été réalisés après une 
réunion de concertation auprès des 
riverains le 11 juin 2024, pour une présen-
tation générale du projet.
En dehors des travaux qualitatifs réalisés, 
l'objectif était également de réduire la 
vitesse, changer le sens directionnel, et 
être en adéquation avec la gestion des 
eaux pluviales urbaines.
La commune a missionné l'entreprise 
EUROVIA pour la réalisation de ces 
travaux dans le cadre d'un marché à bons 
de commande. La durée du chantier a été 
d'environ 6 semaines.
Reste les aménagements des espaces 
verts qui seront réalisés en fin d’année.

Des travaux de revêtements de chaussée en enrobés noirs ont eu lieu du 12 au 15 novembre. Ces travaux ont été 
présentés aux riverains le 30 septembre dernier. Cette voie restera en double sens et les stationnements seront iden-
tifiés et protégés par des ilots formés de bordures et remplis de béton. Les trottoirs en enrobés noirs ne seront pas 
modifiés.

La rue Saint-Martin a été réalisée par 
l'entreprise COLAS en début d'année. Des 
trottoirs en enrobés rouges, des noues 
d'infiltration et l'éclairage ont été réalisés.
Volontairement, la chaussée n’a pas reçu 
la couche de roulement car plusieurs 
constructions n'étaient pas achevées.
En fonction des conditions météorolo-
giques et l'avancement des travaux des 
particuliers, les travaux de finitions seront 
réalisés soit en fin d'année 2024 soit en 
début d'année 2025.



LES BATIMENTS  

FERRE PASCAL
Adjoint aux travaux

Si les travaux de voirie se perçoivent facilement pour les riverains, nous effectuons également une multitude de 
travaux pour entretenir nos bâtiments communaux. Ces travaux sont moins visibles mais nécessaires pour préserver 
notre patrimoine et alléger nos futures factures. Voici une liste des principaux travaux réalisés:

LE GYMNASE
Après de gros travaux de restructuration ces dernières années, il nous restait à effectuer :
- Le changement de toutes les huisseries
- La pose de films solaires côté réserve 

LA MATERNELLE, L’ÉLÉMENTAIRE ET LE RESTAURANT SCOLAIRE
Concernant notre groupe scolaire, nous continuons nos travaux :
- Isolation des fenêtres par la pose de panneaux occultants et isolants sur les parties inférieures
- Rénovation énergétique par le changement des éclairages, passage aux LEDS
- Mise en place d’une gtb (Gestion Technique du Bâtiment) pour une gestion optimale du chauffage
- Changement des huisseries pour les fenêtres oscillo-battantes, les portes d’accès, le mur vitré et la pose d’un 

store solaire
- Pose d’un sol PVC pour les classes du rez-de-chaussée et la salle de restauration

LA MAIRIE
Les travaux concernent principalement les éclairages :
- Rénovation énergétique par le changement des éclairages par le passage aux LEDS
- Installation de nouveaux luminaires LEDS de la salle des mariages
- Mise en place d’une gtb (Gestion Technique du Bâtiment) pour une gestion optimale du chauffage
- Changement des luminaires extérieurs

LE LOCAL JEUNES
Après l’agrandissement réalisé l’an dernier ainsi que le prolongement de la terrasse, il faut maintenant effectuer :
- Le remplacement des poutres du auvent.

LA SALLE DES FÊTES
Toujours dans le cadre de réduction énergétique nous avons prévu :
- Le remplacement de la chaudière gaz par une chaudière hydride gaz + pompe à chaleur
- La pose de films solaires sur le module central des portes de secours et sur les portes du hall

LE CENTRE SOCIOCULTUREL
Le Centre Socioculturel est vieillissant mais il est indispensable de lui redonner un aspect acceptable. C’est un lieu 
de vie et de passage fréquent, il est prévu :
- Le changement du vitrage de la salle d’activité et la pose d’un film solaire
- La mise aux normes électriques, le passage à l’éclairage LEDS, l’aménagement des placards de la salle d’activi-

tés, et la pose de dalles PVC au sol.
- Le remplacement des aérothermes de la salle d’activité et celles de la petite enfance

LA SALLE DES DEUX PUITS
Durant l’été, la salle des Deux Puits a subi « un rajeunissement » avec des travaux conséquents :
- La pose d’une pompe à chaleur et d’une VMC
- Le changement des luminaires et le passage aux LEDS
- Aménagement de placards pour les associations
- La peinture des murs

L’AGENCE POSTALE
L’Agence Postale subissait des infiltrations d’eau régulièrement et malgré plusieurs interventions ponctuelles, il a donc 
été décidé de refaire la toiture de la Poste en intégralité.
Nous assurons également l’entretien quotidien de nos bâtiments et nous réalisons un maximum de travaux avec nos 
équipes des services techniques.
J’en profite pour féliciter nos agents communaux, qui assurent l’entretien de notre ville aussi bien sur nos voiries, que 
nos bâtiments et espaces verts



NETTOYONS LA NATURE

ANNONCEURS

Samedi 28 septembre 2024, la commune organi-
sait une matinée civique pour la manifestation 
«Nettoyons la nature».

Après un accueil café à 9h et la distribution des 
équipements nécessaires au grand nettoyage de 
la ville, une cinquantaine de personnes se sont 
dispersées aux quatre coins de la commune. En 
une matinée, plusieurs centaines de kilos de 
déchets ont été ramassées.

Un grand merci à tous les bénévoles, les volon-
taires de l’Heure Civique, enfants, riverains, élus 
mais également un grand merci à la vingtaine de 
chasseurs qui ont contribué à cette «collecte». 
La commune remercie chaleureusement le centre 
E.Leclerc qui, depuis de nombreuses années, est 
à l’origine de cette action en offrant chasubles, 
sacs poubelles et gants à chaque bénévole.

STATIONNEMENT CYCLABLE 

- Place des écoles
- Mairie
- Gymnase
- Centre Socioculturel
- Église
- Cimetière
- Salle des Deux Puits
- Jardin Passy
- Place des Vieilles Forges
- Aire de loisirs du Grand Aubat
- Stade 

Des supports vélos deux places ont été installés dans divers 
espaces de la commune :



LES AMÉNAGEMENTS SPORTIFS

L’objectif est de fidéliser les licenciés, les bénévoles et les dirigeants pour qu’ils se sentent soutenus et ainsi que les 
associations puissent développer leurs activités en partenariat avec la municipalité. La concertation a été une étape 
importante pour mieux comprendre les attentes de chacun et orienter les futurs projets de la commune. L’obtention 
du label « Terre de Jeux 2024 », label récompensant des actions en faveur du sport et des valeurs de l’olympisme, 
a permis de mettre en mouvement le sport sous toutes ses formes et en créant une véritable dynamique sociale.

Le sport et la culture ont permis et permettent de créer des liens intergénérationnels, de faire progresser chacun 
d’entre nous quel que soit le niveau des individus et de mieux aborder les questions du bien-être (physique, biolo-
gique, mental…).

Pascal FERRÉ,
Adjoint aux sports et relations associations

La commune de Saint-Sulpice-de-Royan a souhaité, depuis le dernier 
mandat, fédérer et créer des liens entre les différentes associations 
sportives et culturelles de son territoire.

La commune de Saint-Sulpice-de-Royan a donc investi pour améliorer ses offres et développer de nouveaux projets. 
Dans les principaux investissements, il y a eu la création d’un parcours sportif, la création d’une aire de skate-park, 
la réalisation d’un jardin d’arc, d’un boulodrome, mise en place de tables de tennis de table et teqball…

Nous avons effectué la réhabilitation de l’ensemble du gymnase et du dojo pour environ 600 000 euros, l’entretien 
régulier des aires de jeux, des stades et la création de parcours ludiques dans les groupes scolaires pour des activi-
tés physiques.

Des spectacles et animations sportives et culturelles sont également bien présents tout au long de l’année entre les 
différents acteurs et partenaires de la commune, la dynamique est lancée avec le label « Ville Active & Sportive ».

Tout nouvel aménagement sportif au gymnase ! Après ceux réalisés entre le Local Jeunes et le Centre Socioculturel.
Sportifs amateurs ou expérimentés, venez vous adonner à la pratique du tennis de table en extérieur. 2 tables sont 
à votre disposition !

Et pour ceux qui ont envie de diversifier leur pratique et découvrir de nouvelles formes d'activités, la commune vous 
propose de venir tester la table de " teqball" : pratiques multiples avec raquette ou ballon ( en fonction de la disci-
pline), " teqis" , " teqvolly", "teqpong", " teqball" ou qatch !! A vous de choisir.

Plus d'informations sur le panneau situé sur place.



LES ASSOCIATIONS

LE BILAN

LE FORUM DES ASSOCIATIONS04
Le Forum des Associations de Saint-Sulpice-de-Royan a 
eu lieu le samedi 7 septembre sur le parking du Centre 
Socioculturel Georges Brassens.
Tout s’est très bien passé avec un temps malgré tout 
favorable.
Merci à tout le monde, les associations étaient ravies et il y 
a eu une superbe ambiance avec les différentes 
démonstrations.
Nous avons profité de ce forum pour récompenser certains 
sportifs et bénévoles pour leur engagement parmi lesquels 
Musicours, le club de tennis de table, le FCPO (Football 
Club Portes de l’Océan), le club SSRB (Saint-Sul-
pice-de-Royan Badminton), la Team Fight 17 et l’ASSRA 
(Association Sauvetage et Secourisme Royan Atlantique) 
sans oublier nos régisseurs Pierre et Françoise.
Merci à tous les participants, intervenants et aux nouveaux 
adhérents.

..

Pour l’occasion, il avait été proposé de se réunir à 
18h30, échanger avec les associations et ensuite 
passer un moment convivial autour d’un repas où nous 
étions plus de 70 participants.

Le bilan du Forum selon nos associations est 
satisfaisant voire très satisfaisant et nous essaierons de 
faire au moins aussi bien l’année prochaine.

Du côté de la mairie c’est une très grande satisfaction 
de savoir que nos bénévoles des associations 
apprécient les efforts réalisés par la collectivité.

Vendredi 11 octobre était le moment d’établir un bilan du 
Forum des Associations. 



ASSOCIATION IRA FAMA

ASSOCIATION DECADANSE

ASSOCIATION GV ATLANTIC

Notre association IRA FAMA propose des 
cours de danses africaines, adultes, tous les 
mardis à la salle des fêtes. 

Les cours sont dispensés de 19h à 20h30 
pour tous, puis de 20h30 à 21h30 pour les 
plus aguerris, sauf pendant les vacances 
scolaires !
Kelly Puaud, notre professeur de danse, 
David Greletty et son groupe de percussion-
nistes, nous entraînent sur des rythmes et  

des chorégraphies traditionnels qui peuvent s’inspirer de nouvelles influences. Kelly et 6 à 8 percussionnistes 
présents à chaque cours nous emmènent dans les profondeurs de la culture africaine où chaque évènement social 
est accompagné de musique et de danse et chaque mouvement exprime une histoire.
Notre groupe constitué d’une vingtaine de danseuses et des musiciens terminent l’année par un spectacle avec 
costumes, lumières et amis !
La danse africaine améliore la condition cardiovasculaire et la coordination. Peu importe votre niveau et votre âge, 
vous trouverez votre place. On laisse derrière soi ses soucis pour se connecter à la musique, aux rythmes. On 
rencontre des gens de tous horizons pour partager et tisser des liens.

L'association Decadanse, association de danse de 6 ans à 99 ans est 
ravie de rejoindre la commune de Saint-Sulpice-De-Royan.
Cette association a pour but de danser, s'amuser et savoir exprimer ses 
émotions.
Donnant actuellement des cours pour les enfants dans la salle annexe 
de la Mairie, l'association Decadanse souhaite évoluer et apporter de la 
nouveauté et beaucoup de danse.

Des stages, des spectacles sont en cours.
Un premier spectacle aura lieu le Samedi 18 Janvier 2025 à 20H15 
Salle des fêtes (Place Jacques Prévot). Les informations seront 
prochainement communiquées.
 

Pour tout renseignement : 06.88.16.30.87 - decadanse@outlook.fr

Depuis 1986, notre club GV ATLANTIC, affilié 
à la FFEPGV : Fédération Française
d’Éducation Physique et de Gymnastique 
Volontaire, dit oui au sport santé plaisir !
Séances variées et adaptées, actives ou 
douces et dans tous les cas conviviales, c’est 
ce que nos animatrices diplômées vous 
proposent tout au long de la saison sportive.

Contact et renseignements auprès de Bernard au 06.72.85.44.95
Le sport est source de bien-être moral et physique, aussi nous vous 

accueillerons pour deux séances découverte gratuites.



SAINT-SULPICE-DE-ROYAN BADMINTON

CLUB KARATÉ DÉFENSE ATLANTIQUE

MUSICOURS

LES HEURES DʼAMITÉ

Gaby, René et Olivier ont obtenu la ceinture noire lors de l’examen du 
mois de juillet. Ils portent à 7 le nombre de gradés du club Karaté 
Défense Atlantique.
Plus d’une trentaine d’adhérents s’entraînent de façon ludique et 
conviviale à la pratique de la self-défense dans le respect du Code Pénal. 
Ceux qui souhaitent se perfectionner dans ce nouvel art martial du 
quotidien sont préparés aux passages de grades dans la discipline 
Karaté Défense Training.
La pratique porte sur des défenses pieds-poings, projections, 
immobilisations, gestion des distances et fuites, défense contre les 
armes blanches.

Cours le mercredi et le vendredi de 19h à 20h30 
Renseignements, Philippe Schnepf  : 06 80 06 11 81

Le club de badminton de Saint-Sul-
pice-de-Royan vous accueille toute l'année 
dans une ambiance conviviale et festive 
(adultes, ados et enfants tous niveaux). 
Tournois internes et externes et autres 
festivités, la fête des saisonniers a pour but 
de jouer et festoyer avec nos étudiants 
saisonniers fin août que nous ne revoyons 
que pour les vacances.

Cette année Alicia et Mélissa ont fini premières du tournoi de Saint-Ciers-sur-Gironde en battant les têtes de série. 
Bravo à elles, le club peut être fier. 

A noter la création d’un nouveau créneau pour adultes le samedi de 18h à 21h.

Asso de guitare 7 niveaux adultes et jeunes.
Cours en groupe à la salle des Deux Puits avec un prof (Bernie). 
Ambiance et convivialité avec plusieurs  échanges entre groupes 
dans l'année pour festoyer.

Cette année, Musicours a  mis à l’honneur lors des récompenses 
au Forum des Associations, son trésorier Jean Louis ZOT pour 
son dévouement au sein de l’association.

Les travaux manuels vous intéressent ?
Venez nous rendre visite à la salle des Deux Puits

Le mardi de 14h à 17h30
Nous vous attendons pour découvrir nos activités :

Mosaïque / 3D / couture / peinture sur tissus et faïence / tricot / 
crochet / bijoux / poterie / miniature à construire…

Pour tout renseignement :
Maryse Forget : 06 41 06 85 42

Jeanine Fonteille : 06 12 71 16 25



MAM PLUME DʼANGE

CLUB PHOTO

LIVRES ET PLUMES

Nous avons pu faire plusieurs sorties ces derniers mois  : 
le Train des Mouettes en pique-niquant dans le joli village 
de Mornac-sur-Seudre ainsi qu’au « Jardin du Riollet » 
situé à le Chay où nos petits anges ont pu apprécier ce 
petit coin de paradis.

Nos petits explorateurs aiment la nature et nous 
multiplions les sorties autour de la MAM.
Notre projet est maintenant de créer un jardin 
pédagogique, tout petit coup de pouce sera le bienvenu 
pour le concrétiser.

L'association "Livres et Plumes" organise annuellement un Salon des 
Bouquinistes, salon du livre ancien et des beaux livres. Nous souhai-
tons promouvoir le goût pour la lecture, mais également pour le livre en 
tant qu'objet. Nous recevons 14 bouquinistes professionnels venant 
de Cognac, Bordeaux, Bergerac ou La Rochelle, la qualité du salon 
étant reconnue dans le milieu. Pour mieux connaître les métiers du 
livre, une relieure est également présente.
L'association repose sur la loi de 1901. De fait, chaque exercice bud-
gétaire respecte un strict équilibre avec un reliquat à minima. Suite à 
notre Assemblée Générale, nous accordons des subventions à 
d'autres associations. Pour illustrer cette démarche, nous avons 
octroyé cette année un don au CCAS de Saint-Sulpice-de-Royan, une 
subvention à la Ligue de la recherche contre le cancer, à la 
Croix-Rouge et à la Société Nationale de Sauvetage en mer.
Les membres de l’association sont pleinement bénévoles et nous ne sollicitons aucune subvention.
Nous nous plaçons dans une démarche citoyenne, fondement de notre société.
Nous sommes la seule association avec un tel fonctionnement mais nous remplissons ainsi deux missions qui nous 
tiennent à cœur : la venue de bibliophiles, une incitation à la lecture, le goût des beaux livres et dans un deuxième 
temps, venir en aide aux associations avec nos petits moyens.
Toute aide extérieure serait la bienvenue pour le fléchage, la pose de banderoles, l'installation de salles. Il suffit de se 
manifester auprès de la Mairie qui transmettra.
Le Salon 2025 se déroulera les 25 et 26 janvier à la salle des fêtes, nous espérons que le public sera au rendez-vous.

Sorties photos 
Thème champignons 
Marais aux oiseaux 
Saint Hilaire la Palud
Ile Madame
Forêt Coubre

Participation au GRAP (Groupement Régional d'Arts Photographiques), association qui regroupe 16 clubs de 
l'ancien « Poitou Charentes »

Participation à : 
Deux concours photos : papier et image projetée
L’exposition à Fouras pour les 40 ans du GRAP

L’atelier initiation à la photo avec le Local Jeunes
Site de l'atelier photo  : http://webseg.free.fr/photossaintsulpicederoyan/

Réunions
Etude du logiciel gratuit Darktable 
et Gimp
Analyse d'images
Atelier nature morte
Atelier réalisation passe-partout 

Le nombre de photographes est de 17 dont 8 de la commune
Réunions tous les mercredis à partir de 19 h30 
à salle des Deux Puits.



ASSOCIATION ZEN SHIATSU-DO IN VOUS PROPOSE DE VENIR DÉCOUVRIR

COMITÉ DES FÊTES

SAINT-SULPICE YOGA

Que vous soyez en activité, retraité, débutant ou pas, 
expérimentez les bienfaits corporels, mentaux, et 
énergétiques de cette pratique plurimillénaire avec des 
professeures expérimentées.

Salle annexe de la mairie - 46B, route de Rochefort 
17200 Saint-Sulpice-de-Royan 

Yoga traditionnel :  
le mercredi 10h-11h30   

Avec Liz  : 06 80 13 39 97 

Postures, enchaînements, respirations, méditation, 
relaxation. Discipline de liberté, complète et intense. 
Pratiqué avec régularité, le Yoga traditionnel respecte les 
rythmes du corps, apaise les tensions, transforme le mental, 
apporte centration et confiance intérieure.
Matériel : tapis de yoga antidérapant / plaid / brique de yoga.

Yoga sur chaise allié à la sophrologie : 
le Jeudi 19h-20h15

Avec Véronique  : 06 03 07 63 74

Accessibles à tous, quel que soit votre niveau. Ces 
deux disciplines combinées sont idéales pour 
améliorer votre sensation de bien-être et votre 
sommeil, réduire le stress et renforcer votre équilibre. 

L'association Zen Shiatsu-Do In promeut la pratique du Shiatsu, une thérapie manuelle d'origine 
japonaise basée sur des pressions exercées avec les doigts et les paumes des mains sur des 
points spécifiques du corps pour soulager les tensions et favoriser la détente.

Vous pouvez venir essayer les cours hebdomadaires et les ateliers à thèmes mensuels pour vous permettre 
d'apprendre et de pratiquer le Shiatsu dans le respect des traditions japonaises. Cette pratique thérapeutique 
s'adresse à tout public.

L’association s'engage à promouvoir le bien-être et la santé à travers le Shiatsu, en mettant l'accent sur la connexion 
entre le corps, l'esprit et l'énergie vitale. Elle vise à diffuser les bienfaits de cette pratique ancestrale pour aider 
chacun à retrouver l'équilibre et l'harmonie intérieure.

Une nouvelle équipe dynamique au service de la commune. Le 4 septembre 2024, les 
adhérents du Comité des Fêtes ont élu le nouveau bureau  composé de 9 membres motivés et 
dynamiques :
Claudette Pelé, Présidente – Alain Ferrer, Vice-Président.
Joëlle Boutrouelle, Trésorière - Jean Louis Ferrer, Trésorier-adjoint. 
Claudine Bousseau, Secrétaire - Éric Lange, Secrétaire-adjoint.
Régis Touvenet - Julien Lageoie & Marie Bernadette Braun, suppléants.

Contact : comitedesfetes.ssr@gmail.com / Téléphone : 06.65.73.71.36

Renseignements et contact :
Christelle PERRIERE

Praticienne en ZEN SHIATSU & Enseignante en Do In
Certifiée par la Fédération Française de Shiatsu Traditionnel 

depuis 2009

06.61.15.62.44
Email : contact@sons-et-sens.fr

Site internet : https://sons-et-sens.fr
Facebook : Shiatsu & Do In 17

Cette nouvelle équipe a pour objectif de redynamiser les activités festives de la commune et de proposer différents 
évènements qui rassembleront les habitants autour de moments festifs et conviviaux.
L’équipe a déjà commencé à travailler sur un calendrier d’évènements variés pour 2025. Des soirées festives sont 
en préparation. En plus de ces soirées, le nouveau bureau souhaite diversifier les animations proposées en 
introduisant par exemple des animations théâtrales.

Comité des fêtes de St Sulpice de Royan 



AUX PORTES DE LʼOCÉAN

23ème Rassemblement.
C’est à Saint-Sulpice-des-Rivoires, petite commune de 450 habitants située en Isère, qu’une centaine de 
Saint-Sulpiciens représentant 12 communes ont été accueillis les 1er et 2 Juin derniers. Après un accueil chaleureux 
et en fanfare puis le moment des retrouvailles passé, Monsieur le Maire et les organisateurs ont présenté le 
déroulement de ce week-end. Le traditionnel passage de la clé a surpris toute l’assemblée ; en effet, Monsieur le 
Bourgmestre de Saint-Sulpice (Suisse) est arrivé menotté dans un véhicule de la Police (vieux « tube ») encadré par 
deux policiers en tenue 1960 !!!
Après un repas pris dans la Salle des Fêtes, l’après-midi nous a permis de découvrir le Château de Virieu et les 
berges du lac de Paladru.
En soirée, après la rencontre avec nos hébergeants, nous étions invités à un dîner spectacle (French’Cancan et one 
man show d’un chanteur) dans la Salle des Fêtes de Saint-Geoire-en-Valdaine.
Le dimanche matin fut consacré à la visite du musée Pégout à Montferrat (Pégout fut un pionnier de l’aviation, de la 
voltige et un as de la guerre de 1914 avant d’être abattu en 1915). Puis, visite d’une chèvrerie avant le traditionnel 
repas local.
Après les échanges de cadeaux, les Saint-Sulpiciens se sont séparés en espérant qu’un nouveau Saint-Sulpice nous 
accueille en 2025.

Week-end randonnée mi-juin
Ce sont 24 randonneurs qui se sont retrouvés pour une découverte des paysages, du patrimoine et des vignobles 
entre Blaye et Bourg-sur-Gironde.
Trois randonnées à Plassac, Saint-Geniès et Lansac, trois visites guidées à la Citadelle de Blaye, la grotte de Pair 
non Pair et la maison gallo-romaine de Plassac, deux repas resto et une visite d’une propriété viticole ont ponctué 
ces trois journées de convivialité et chacun a pu récupérer dans les mobil-homes du Camping le Maine Blanc. Merci 
à André pour son animation musicale improvisée.

Calendrier randonnées fin 2024
Un programme de randonnées est établi pour la fin de l’année 2024 : quatres randos du dimanche avec pique-nique, 
cinq randos l’après-midi de 6 à 8 kilomètres et trois randos solidaires (Octobre Rose, Téléthon et accompagnement 
d’un marcheur soutenant les malades atteints d’une maladie neurodégénérative)
Renseignements : 06 78 75 10 66 - auxportesdelocean17@laposte.net

Le Jardin Médiéval
Francette Videau, créatrice du jardin médiéval, souhaite passer le flambeau à tout bénévole qui souhaiterait s’investir 
pour le faire perdurer. Après 18 années de travail à le concevoir, l’entretenir, le faire évoluer et l’animer, Francette 
Videau se dit prête à former un nouvel arrivant pour que ce jardin reste un lieu de visite incontournable sur notre 
commune. C’est un S.O.S. pressant que nous lançons aujourd’hui sous peine de le voir disparaître. Le petit nombre 
de « jardiniers » (3 ou 4) doit s’étoffer ; quelques heures par semaine (2 ou 3h) suffisent pour planter, semer, tailler et 
entretenir sous les conseils avertis de jardiniers expérimentés.
Ne manquez pas de nous contacter pour poursuivre le travail mis en place il y a 18 ans.
Renseignements : 06 78 75 10 66 - auxportesdelocean17@laposte.net



De prime abord, rien de changé dans la devanture du stand "La 
Varagne" lors du dernier Festival des Vieilles Forges 2024 !
Les moules, qu'elles soient accommodées à la sauce au chorizo 
ou proposées en mouclade maison par nos cordons bleus 
Laëtitia, Françoise et Sylvie, sont toujours au rendez-vous de 
cette agréable et joyeuse fête au village. Quant aux inévitables 
sardines grillées à la plancha, elles continuent "d'embaumer 
alentour" de leur fumée âcre saturée de graisse, laissant Claude 
et Laurent, nos cuisiniers d'un soir, imperturbables, absorbés par 
leur tâche...

Et puis, en coulisses, les "petites mains" s'activent, approvisionnent "la ligne de front" en plateaux, couteaux , 
fourchettes, pains, et autres feuilles de Sopalin ! Un "service plonge", rapide et ...approximatif, pallie même en cours 
de soirée la pénurie de vaisselle, lavant à la hâte les couverts récupérés "en salle" pour un second service... Grâce 
soit donc rendue à ces travailleurs de l'ombre : Jean-Louis, Jacquot, Philippe, sans oublier évidemment Pascale, 
notre accorte caissière, et Jacky bien sûr, provisoirement indisponible. Et moi, direz-vous ? Euh..., je prends
des notes et des photos ! Faut bien que quelqu'un s'y colle, n'est-ce pas ?

Donc, rien de changé à l'occasion de cette troisième année de 
participation à ces retrouvailles estivales, si ce n'est qu'au sein de
cette "fine équipe" dans sa profonde intimité, une bouffée de 
tristesse semble revenir régulièrement étreindre le coeur de 
chacun. Serait-ce Martial, notre ami récemment disparu, qui, par 
moment, vient titiller l'un de nous, le tirepar la manche, lui 
chuchotant à l'oreille : « Eh , je suis toujours là ! » Alors évidemment 
qu'il est toujours là, à un point tel qu'il trône maintenant au cœur du 
stand "La Varagne", enfin, sa photo, qu'un large sourire illumine, 
apposée sur une glacière, ..."la Glacière de Martial " précisément !
Merci Cyril, sympathisant inconditionnel de notre petite troupe, 
d'avoir pensé et su perpétuer ce rituel sicher à notre ami. Et 
finalement, ce qui pouvait ressembler à une énième blague de 
fêtards éternellement en goguette, apparaît aujourd'hui comme
ce qui caractérisait le mieux le camarade Martial : "la glacière", un 
objet générant la rencontre, l'échange, la convivialité, autour d'un 
"petit verre d'alcool" ou ... d'alcool ! Je plaisante bien sûr, il arrivait, 
rarement j'en conviens, que l'on demandât un verre d'eau... 
Combien ai-je vu de personnes de tous horizons converger vers 
cette boîte magique qui semblait recéler tous les trésors du monde,
que la morale et ... la Loi Evin m'interdisent d'énumérer ici !
Faut dire qu'il en connaissait du monde le Martial, dans le milieu 
sportif notamment, pratiquant le football, le vélo, suivant de prés le 
rugby, se proposant bénévolement pour assurer la sécurité de 

diverses épreuves sportives locales, le Marathon de Royan entre autres. Sa bonhommie, son humour et sa jovialité 
faisant le reste ! Fut même un temps, que "les moins de cinquante ans ne peuvent pas connaître", où notre lascar 
"brûlait les planches" du club Poésie-Théâtre de Saint Sulpice Animation, déclamant du Boris.

Je pourrais continuer encore longtemps à médire sur son compte, moi, qui l'ai aperçu la première fois dans "la cour 
des garçons" de l'école primaire de Saint-Sulpice-de-Royan, tentant de se dissimuler derrière son grand frère Didier 
tandis qu'un attroupement de garnements mal élévés faisait cercle autour de ces petits nouveaux, les observant 
comme des bêtes curieuses... La famille Viroulaud venait de s'installer sur la commune. C'était les années 60, je 
devais avoir huit ans, lui sept... « Viroulaud, farces et attrapes ! » se présentait-il parfois, histoire peut-être de signifier 
à son vis à vis qu'il n'était pas là pour se prendre la tête , et que l'autre serait bien inspiré d'en faire autant. Ceci dit, 
sa dernière farce nous laisse à tous un goût amer.

LA VARAGNE - entre tristesse et joie de vivre...

À MARTIAL



LE CENTRE SOCIOCULTUREL GEORGES BRASSENS

Un été plein de souvenirs !
Cet été, c’est 186 enfants différents qui ont été accueillis à l’accueil de loisirs du Centre Socioculturel !

Un été magique à l'accueil de loisirs : Plongée dans le monde de Disney !
Durant le mois de juillet et août, l’accueil de loisirs a embarqué les enfants dans un univers féérique, en leur proposant 
un voyage à travers les mondes merveilleux de Disney. Durant tout l'été, les enfants ont eu la chance de vivre des 
aventures inspirées de leurs films préférés, avec au programme des activités aussi amusantes que 
créatives.

Des ateliers créatifs dignes d’un conte de fées
Chaque semaine, un film Disney a servi de source d’inspiration pour des ateliers où les enfants ont pu laisser libre 
cours à leur imagination. Ils ont ainsi fabriqué leur propre cabane des émotions tiré du film « Vice Versa », ou encore 
des voitures de super-héros inspirés des aventures de "Cars". Dans les ateliers de peinture, ils ont recréé des scènes 
iconiques de "Mulan" et se sont initiés à l'art du dessin en reproduisant leurs personnages favoris.

Des grands jeux Inspirés des héros Disney
Pour les plus actifs, les grands jeux de l'été ont permis de se glisser dans la peau de leurs héros préférés. Que ce soit 
lors d’une chasse au trésor afin de retrouver les enfants perdus de « Peter Pan », ou lors d’une course d’obstacles 
basée sur " Le Monde de Némo", l’enthousiasme était au rendez-vous. Chaque jour, une nouvelle aventure 
transportait les enfants dans un monde différent, stimulant leur esprit d'équipe et leur créativité.

De multiples sorties
Les enfants ont participé à différentes sorties : accrobranche, pour faire comme Mowgli dans «Le Livre de la Jungle», 
roller afin de s’initier aux patins comme « La Reine des Neiges ». Ils ont visité le jardin du Riollet afin de découvrir de 
nouvelles saveurs comme « Ratatouille ». Enfin, telle « La Petite Sirène », les sorties plage et baignade étaient au 
rendez-vous.

Un voyage imaginaire qui fait grandir
En plus de s’amuser, cet été à l’accueil de loisirs a été une véritable opportunité pour les enfants de développer des 
compétences importantes. Les activités proposées leur ont permis de travailler leur esprit d’équipe, d'apprendre à 
partager, et de renforcer leur confiance en eux, tout en s’amusant dans l'univers bienveillant de Disney. Les 
animateurs, quant à eux, ont tout fait pour que chaque journée soit une nouvelle découverte pour les petits 
explorateurs.

Un été Inoubliable qui laisse de bons souvenirs
Cet été magique au cœur de l'univers Disney restera gravé dans la mémoire des enfants. Des premières œuvres d'art 
confectionnées avec leurs petites mains aux moments de rire partagés avec leurs camarades, notre accueil de loisirs 
a véritablement fait de chaque jour une aventure. Un grand merci à tous ceux qui ont contribué à rendre cet été aussi 
exceptionnel !

Pour les vacances de Noël, l’accueil de loisirs sera ouvert du 30 décembre au 3 janvier 2025 ! 



Retour sur une année olympique à l’accueil de loisirs : Un projet sportif rempli de victoires !
Cette année, l’accueil de loisirs a pris un grand virage sportif en organisant un projet d'envergure : direction les Jeux 
Olympiques. Tout au long de l'année, les enfants ont été invités à découvrir différentes disciplines sportives dans un 
esprit de camaraderie et de fair-play. Entre compétition et découverte, ce projet a été un véritable succès, offrant aux 
enfants une aventure unique, riche en apprentissages et en moments inoubliables.

Pas de repos pour les enfants ! Ils n’ont pas arrêté, entre les cours de zumba et la danse latine, la découverte du bad-
minton, du foot, et du handi-basket, du paddle, leurs participations aux différentes randonnées…Peu importe le sport 
choisi, l’important est de bouger, ressentir le bien-être que le sport procure au niveau physique et intellectuel.
Ce projet a réuni les générations, séniors et plus jeunes ont découvert le jeu du Gabakky, de la pétanque…et pour 
terminer rendez-vous est pris au bowling, pour une partie intergénérationnelle pleine de rebondissement !
Nous avons également eu la visite d’un quadruple champion du monde de natation handisport, M. Debonnes 
Georges qui a échangé avec les enfants sur tous les aspects du handicap ! Une belle leçon de vie pour nos petits 
drôles !

Plusieurs enfants ont participé à un projet d’aisance aquatique, le but étant de prévenir les noyades.
L’aisance aquatique est définie comme une « expérience positive de l’eau qui établit la capacité d’agir de manière 
appropriée dans une variété de situations rencontrées dans le milieu aquatique ».
Ce projet n’aurait pu être possible sans la participation des nombreuses associations. Merci à eux.

Soirées jeux parents/enfants au Centre Socioculturel : un rendez-vous ludique pour toute la famille !
Le Centre Socioculturel propose régulièrement des soirées jeux parents/enfants, un moment privilégié où les familles 
se retrouvent autour de soirée jeux avec différents thèmes : escape game, jeux de plateaux, quiz, jeux télévisés. 
Adaptés à tous les âges, ces événements permettent de découvrir des nouveaux jeux, dans une ambiance conviviale.
Ces soirées sont aussi une belle occasion de renforcer les liens familiaux : parents, grands-parents, cousins … et 
enfants partagent des moments de complicité, tout en développant des compétences telles que la coopération, 
l'écoute et la patience et rendent chaque rendez-vous unique et festif.
Ouvertes à tous, ces rencontres favorisent également les échanges entre familles, créant un véritable esprit de com-
munauté au sein du Centre. En résumé, ces soirées ludiques sont un excellent moyen de passer du temps de qualité 
en famille tout en s'amusant !

Prochains rendez-vous au Centre Socioculturel Georges Brassens au mois de décembre et avril.



ENFANCE & JEUNESSE

LA RENTREE SCOLAIRE

SAINT-SULPICE EN FÊTE05
Le 28 juin dernier c'était «SAINT-SULPICE EN FÊTE» sur 
le thème des " JO et des Olympiades ".

Cette 2ème édition a remporté un vif succès, nous 
sommes heureux de vous avoir vu aussi nombreux !
Un grand merci à l'ensemble des partenaires et des 
structures : la crèche, le centre socioculturel G. Brassens, 
l'interclasse, l'école (maîtresses, maître et Atsems), 
l'Association «Bouge ton Ecole», le Local Jeunes et notre 
DJ.
Merci également à la compagnie OKAZOO qui nous a 
proposé une déambulation sur échasses et le spectacle de 
feu en soirée.
BRAVO à tous les enfants pour leur magnifique 
représentation !

Tous nos élèves ont repris le chemin de l'école le 2 
septembre.
Toute la communauté éducative était prête pour accueil-
lir les enfants, la directrice, les enseignants, les ATSEM, 
les agents des restaurants scolaires et de l'entretien.

Mr le Maire et son adjointe aux affaires scolaires étaient 
également présents pour encourager nos petits Saint 
Sulpiciens pour cette journée de rentrée.

Cette année notre école compte 215 élèves répartis sur 
9 classes (de la petite section à la classe de CM2) : 3 
classes en maternelle et 6 en élémentaire sous la direc-
tion de Mme Crochard.

Le 20 septembre dernier les élèves 
de la classe de CM2 ont pu profiter 
d’une sortie voile à la plage de 
Nauzan sous un superbe soleil. 

SORTIE VOILE POUR LES ENFANTS POUR LA CLASSE DE CM2 

HEULET CHRISTELLE
Adjointe Enfance & Jeunesse



PROJETS MENÉS EN 2024

LE LOCAL JEUNES SAINT-SULPICE-DE-ROYAN / SAUJON
Depuis 2 ans, le Local Jeunes de Saint-Sulpice-de-Royan - Saujon s’inscrit dans une démarche de labellisation 
jeunesse, valorisant l’implication des jeunes sur leur territoire.

L’objectif de cette démarche est d’encourager l’initiative des adolescents en les accompagnant dans la réalisation de 
projets collectifs favorisant ainsi leur autonomisation et leur prise de responsabilité au sein du groupe.

Les jeunes sont guidés et accompagnés par l’équipe d’animation pour réaliser les différentes étapes nécessaires à la 
concrétisation de leurs projets. En début d’année scolaire, les jeunes inscrits au sein de la structure sont invités à 
évoquer les projets sur lesquels ils souhaiteraient s’investir.

"Séjour en Montagne à Saint-Lary" :
Découverte d'activités de plein air en montagne (5 
jours et 4 nuits), planning établi avec les jeunes :
cannoying, rafting, via ferrata, trottinette de descente 
et une randonnée d'une journée.

Des actions d'autofinancement sont intégrées à la démarche,  
elles permettent de financer leurs projets pour réduire 
directement le coût des activités au profit des familles. Tout au 
long de l’année, les jeunes s’engagent activement dans divers 
événements locaux, renforçant ainsi leur participation à la vie 
des communes.

À l'occasion de l'été, les jeunes ont tenu une buvette au 
cinéma de plein air à Saujon et chaque vendredi au Festival 
des Vieilles Forges à Saint-Sulpice-de-Royan, de début juillet 
à mi-août.

"En route pour les J.O. 2024":
Découverte des disciplines olympiques et paralym-
piques tout au long de l'année scolaire 2023-2024, 
participation à des évènements sportifs organisés 
par des professionnels du territoire et achèvement 
du projet  par la conception d’un « raid olympique » 
au «Local Jeunes» (3 jours et 2 nuits) autour 
d’épreuves olympiques sur la période estivale.

HEULET CHRISTELLE
Adjointe Enfance & Jeunesse



LA COMMUNE S’ANIME

LES ANIMATIONS DE LʼÉTÉ

LA COMMUNICATION COMMUNALE

06

Lionel GOUPILLE
ADJOINT COMMUNICATION & ANIMATION
COMMERCES DE PROXIMITÉ 
AFFAIRES JURIDIQUES.

L'année 2024 vous avait été annoncée festive et chaleureuse. 
L’activité évènementielle de Saint-Sulpice-de-Royan a été très riche, 
en effet.

La Commission Animation remercie tous les intervenants du spectacle 
qui se sont produits devant vous, aux commerçants et aux 
associations locales notamment lors du Festival des Vieilles Forges 
qui a lieu comme tous les ans chaque vendredi en juillet et août.

Je vous laisse prendre possession de la rétrospective.
Enfin, un grand merci à Monsieur Le Maire, Christian PITARD, pour 
avoir accepté tous les projets animation, et surtout ceux qui, vu les 
délais incompressibles, s'annonçaient irréalisables.
La réussite de toutes les animations et festivités de la commune de 
Saint-Sulpice-de-Royan... c'est aussi grâce à vous tous de part votre 
présence et surtout merci à tous les bénévoles qui se sont dévoués 
pour aider la commune dans l’installation des barnums, stands, tables 
et chaises.
Merci de la part de toute l'équipe Animation.

Le programme 2025 s'annonce aussi encore plus festif et chaleureux.
N'en disons pas plus.

Vous êtes nombreux à nous solliciter toute l’année pour recevoir la Cassotte, qui vous est remise chaque trimestre 
dans vos boîtes aux lettres.
Nous vous laissons découvrir LA CASSOTTE pour votre plus grand plaisir. Merci à tout l'équipe Communication pour 
son dynamisme, sa disponibilité, son travail de recherche et de mise en page dans le but de vous rendre la lecture 
agréable.
Vous pouvez suivre l'actualité de la commune sur la page facebook « Commune de Saint-Sulpice-De-Royan » ainsi 
que sur le site de la mairie : http://www.saint-sulpice-de-royan.fr  et sur l’application mobile: SSR Actus.

Nous vous souhaitons de passer de joyeuses fêtes de fin d'année.
Que l'année 2025 vous apporte ce que vous souhaitez à vous et vos proches ; qu'elle vous soit chaleureuse et festive.
A l'année prochaine.



LA VIE DE LA COMMUNE

CES JEUNES SAINT-SULPICIENS AU TOP07
Agathe Michelet - Miss Charente Maritime 2024
Âgée de 25 ans, elle habite dans le quartier de Jaffe.
Née à Royan, elle est résidente de Saint-Sulpice-de-Royan depuis 2012 et a remporté ce 
titre en avril 2024. Elle a terminé ses études dentaires et attend de passer sa thèse pour 
obtenir son diplôme. Bien qu'elle envisage de s'installer à Bordeaux, elle reste ouverte à 
l'idée de revenir dans sa région d'origine.

Quelle était votre motivation ? Passionnée par l'univers des concours de beauté depuis 
longtemps, j’ai décidé de participer à cette élection pour vivre l'expérience et concrétiser 
ce rêve de petite fille.

Comment s’est déroulée cette élection ? L'élection a rassemblé 14 candidates, dont 
certaines avaient déjà participé à d'autres concours. Le jury, composé de personnalités et 
de partenaires, ainsi que le public présent ont évalué les candidates.

À ma grande surprise, j’ai été élue et absolument ravie de recevoir cette couronne. Ce fut une journée bien remplie, 
avec des répétitions de chorégraphies, des séances de maquillage et de coiffure, et des passages en tenues diverses 
et aussi en maillot de bain, et j’ai été heureuse de recevoir des félicitations du public après ma prestation.

Comment vivez-vous votre année de Miss Charente Maritime ? Bien que je n’ai pas encore été invitée à des 
événements officiels, j’ai participé à des activités locales, comme un tournoi de beach, des spectacles de danse ainsi 
qu’à l’élection de Miss Poitou-Charentes en octobre. Ma mère, initialement réticente à l'idée de ma participation, est 
maintenant très fière de moi.

Que vous a apporté ce titre ? L'expérience m’a apporté une satisfaction personnelle et une confiance en moi, et j’ai 
hâte de voir ce que l'avenir me réserve.

Baptiste Massonnaud
Agé de 16 ans, habite le quartier de Maubeuge, Lycéen en 1ère
Champion de France : 50 m Bouée tube / 100 m Bouée tube depuis le 30 mars 2024

En quoi consiste ce sport ? Le sauvetage sportif est une discipline qui combine 
compétences de natation et techniques de sauvetage. Les compétitions consistent par 
des épreuves inspirées du sauvetage en mer ou en piscine, adaptées en course. Les 
athlètes doivent démontrer leur capacité à nager rapidement, à utiliser des planches de 
sauvetage conçues pour la course, et, parfois des mannequins qui représentent des 
victimes à secourir.
Les épreuves incluent des courses en mer, le sauvetage de mannequins en piscine, ou 
encore des relais entre sauveteurs. Ce sport allie vitesse, technique, et compétences 
d’adaptation au milieu de compétition. L’épreuve du 100 m bouée tube est une course de 
sauvetage sportif qui simule un sauvetage en piscine à l’aide d’une bouée tube.

Quelle était votre motivation ? Ma motivation était portée par la volonté de donner un sens à tout le travail effectué 
durant l’hiver avec mon coach ou non. Cette motivation était donc profondément ancrée dans l’idée de prouver que 
tous les efforts, les sacrifices et les entraînements intenses n’étaient pas vains. Le soutien de mon coach et la 
discipline acquise au fil des mois ont forgé ma détermination à atteindre le titre.

Que vous a apporté ce titre (personnellement et professionnellement) ? L’obtention de ce titre m’a apporté une 
immense satisfaction personnelle en validant tous les efforts fournis et en me prouvant que je suis capable de relever 
des défis ambitieux. Sur le plan de la compétition, cela m’a permis de me hisser dans le haut niveau national et 
mondial, ouvrant des opportunités de participer à des compétitions plus prestigieuses et de côtoyer des athlètes 
d’exception. Ce titre renforce également ma crédibilité et mon image dans le monde du sauvetage sportif, me 
permettant d’envisager des projets encore plus ambitieux pour l’avenir.

Le sauveteur commence par plonger dans l’eau et nager 50 mètres accompagné de palmes généralement en 
carbone en style libre, généralement en crawl, en tirant la bouée tube derrière lui. Une fois qu’il atteint les 50 mètres, 
il doit attacher la bouée autour d’un mannequin qui représente une victime. Après avoir « clipsé » le mannequin, le 
sauveteur le tracte rapidement sur 50 m vers le point de départ.
L'objectif est de démontrer à la fois la vitesse, la maîtrise technique et la capacité à effectuer un sauvetage efficace.



ÇA SʼEST PASSÉ À SAINT-SULPICE-DE-ROYAN

LISTE ST-SULPICE AVEC VOUS

Cérémonie du 11 Novembre

Depuis la fin de la Première Guerre mondiale, la France 
se rassemble chaque 11 novembre pour honorer les 
combattants tombés.
Cette date, d’abord simple commémoration de l’Armistice 
de 1918, est devenue au fil des décennies un puissant 
symbole de mémoire et de cohésion nationale.

Fête de la Terre
Cet évènement, organisé par le syndicat des Jeunes 
Agriculteurs de Charente-Maritime, les 17 et 18 août et 
pour la première fois en Pays Royannais, a obtenu un 
franc succès, plus de 18 000 personnes sont venues 
participer à ce rendez-vous familial et festif.

Jeudis Musicaux
Tous les étés, de juin à septembre, la CARA organise des 
concerts dans les églises et temples des 33 communes 
de l’agglomération Royan Atlantique. Le 4 juillet dernier, 
c’est le duo Raphaël Sévère et Antoine Morinière qui 
s’est produit au temple de Saint-Sulpice.

Les 5 élus de la deuxième liste municipale jouent pleinement leur rôle d’élus tant au sein du Conseil Municipal que 
des Commissions. L’ensemble du Conseil a su reconnaître les compétences de chacun dans les domaines qui nous 
intéressent.

Hélène Estradère aux ressources humaines et petite enfance, Christophe Guillemet aux travaux et à la voirie,
Aurélie Van Cleemput Diet à l’enfance et aux affaires scolaires, Françoise Audfray à l’animation et à la 
communication, Yves Herviot aux finances et aux associations sont restés attentifs aux sujets développés et ont eu 
les réponses à nos interrogations et inquiétudes.

C’est souvent avec satisfaction que nous voyons évoluer notre commune (voirie, équipements urbains, services à la 
population, environnement...) dans un contexte souvent difficile. Notre équipe est souvent présente lors des 
manifestations et actions proposées par la commune.

Tout cela ne nous empêche pas de rester critiques lorsque nous constatons quelques dérapages sur quelques lignes 
budgétaires. Nous demandons des explications que M. le Maire et ses Adjoints nous justifient.

Il est vrai qu’en ces temps incertains et difficiles, la commune se doit être rigoureuse en terme de gestion ; c’est aussi 
pour cela que face aux difficultés financières rencontrées par le Centre Socioculturel nous avons proposé d’intégrer 
au prochain Conseil d’Administration 2 ou 3 membres de droit du Conseil Municipal pour travailler en amont avec les 
élus du Centre Socioculturel.

De même nous allons rester vigilants sur les dossiers des « Restos du Coeur » qui pourraient ne plus être accueillis 
sur notre commune ainsi que notre refus de voir notre Estuaire pollué par l’usine à saumons « Pure Salmon ».

Yves Herviot, Conseiller Municipal



Pouvez-vous nous en dire plus sur l’arrêt de l’ADSL à Saint-Sulpice-

de-Royan ?

J.-B.D.L : Le plan Très Haut Débit, lancé par le gouvernement en 2013, 
prévoit la conversion de tous les foyers ADSL vers la fi bre d’ici 2030. 
À Saint-Sulpice-de-Royan, les jours de l’ADSL sont comptés : les 
habitants ont jusqu’à début 2025 pour faire la bascule. À compter de 
cette date, les services ADSL s’arrêteront défi nitivement.
Pour aider les habitants de la commune dans cette transition, nous 
proposons chez Bouygues Telecom un accompagnement de A à Z, 
pour une conversion tout en douceur. 

Que va-t-on y gagner, concrètement ?

J.-B.D.L : L’ADSL appartient presque déjà au passé. La technologie 
cuivre n’est désormais plus assez puissante et robuste pour assurer une 
bonne qualité de service à l’ensemble des usagers. Avec l’explosion du 
télétravail, l’amélioration des technologies TV, le développement des 
usages connectés… les usages évoluent et l’ADSL ne répondra bientôt 
plus aux besoins des particuliers et des entreprises. Par ailleurs, l’ADSL 
est aussi énergivore : il consomme jusqu’à trois fois plus d’énergie que 
la fi bre. 
La fi bre optique permet quant à elle d’obtenir un débit jusqu’à 100 fois 
plus rapide. Elle permet de tout voir en plus grand : débits, nombre 
d’équipements connectés, qualité TV… 

Que proposez-vous aux habitants de Saint-Sulpice-de-Royan pour 

en profi ter ?

J.-B.D.L : Le passage à la fi bre peut parfois générer une certaine 
appréhension pour les usagers. Nous faisons donc le maximum pour 
les rassurer et les accompagner au mieux. 
En cas de changement d’opérateur, on se charge de la résiliation 
de l’ancien abonnement ADSL, puis de l’installation et de la mise en 
service de la fi bre chez l’habitant. Nos techniciens sont tous formés 
et qualifi és pour ces interventions. Ils vont même jusqu’à s’occuper du 
paramétrage des équipements domestiques – ordinateurs, téléphones, 
tablettes, etc. 

Pour permettre aux habitants de rester connectés pendant cette 
période de transition, Bouygues Telecom fournit une clé 4G pendant 
toute la durée de l’installation et ce, gratuitement. Nous souhaitons 
faire de ce changement une vraie bonne nouvelle pour améliorer et 
simplifi er les usages numériques de nos clients en leur garantissant 
une expérience optimale.

En 2025, Saint-Sulpice-de-Royan basculera vers la fi bre. Pour les habitants encore abonnés à une offre ADSL, c’est le moment de changer. 

Bonne nouvelle, Bouygues Telecom propose une transition simple et fl uide pour permettre aux derniers foyers de bénéfi cier du très haut débit. 

La promesse d’une connexion plus stable et bien plus performante. Jean-Benoît De Lacoste, Responsable des ventes Fibre chez Bouygues 

Telecom, fait le point pour nous.

Fibre sous réserve d’éligibilité et de raccordement jusqu’au domicile. 

À Saint-Sulpice-de-Royan
+ de 2 100 foyers éligibles
à la fi bre Bouygues Telecom. 
Et vous ?

Fibre optique :

à Saint-Sulpice-de-Royan, 
le grand bo   nd en avant 
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Fin de l’ADSL prévue dans cette commune à partir du 01/10/2024. Plus d’informations sur la fi n de l’ADSL selon le plan de fermeture du cuivre de l’opérateur historique validé par l’ARCEP sur https://www.arcep.fr/
demarches-et-services/utilisateurs/que-va-changer-la-fermeture-du-reseau-cuivre.html. (1) Offre valable du 29/04/2024 au 30/06/2024 pour toute première souscription aux offres Bbox Fibre Bouygues Telecom (hors Smart 
TV et Bbox gaming) sous réserve d’éligibilité en fi bre jusqu’au domicile et de raccordement, de construction du point de terminaison optique et d’une adresse d’installation dans une commune éligible. Liste des communes éligibles sur 
www.bouyguestelecom.fr/choisir-bouygues-telecom/fi n-adsl (2) Avec Bbox Fit, engagement 12 mois.

À Saint-Sulpice-de-Royan, 
c’est la fi n de l’ADSL, 
pas la fi n du mo   nde.

Passez à la fibre

pendant 1 an puis 32,99 €/mois(2)

4 mois 
OFFERTS(1)



ANNONCEURS,
DÉMARQUEZ-VOUS

MAXIMISEZ VOTRE IMPACT
AVEC LA CASSOTTE !
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ACHAT

GROUPE SYNERGIMMOVENTE

VIAGER

LOCATION

GESTION

SYNDIC

SAINT-SULPICE-DE-ROYAN

BREUILLET

BREUILLET 

05 46 02 14 05

13-15 Route du Magarin

SAINT-SULPICE-DE-ROYAN 

4 Impasse La Vaillante

05 86 58 00 95


